

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Un concept de logement et d'accueil inédit pour les personnes défavorisées a ouvert ses portes à Nyon

Hébergement d'urgence, logements de transition, centre d'appui social et d'insertion : Caritas Vaud propose depuis mi-janvier un concept inédit pour venir en aide aux personnes dans le besoin vivant dans la région de la Côte. Cette nouvelle structure, située dans le domaine de l'Esp'Asse à Nyon, est financée par le canton ainsi que les communes par le biais de la participation à la cohésion sociale (PCS).

Le sans-abrisme et la difficulté d'accès aux logements pour des personnes en situation financière difficile dans la région de la Côte sont une problématique peu connue, mais qui existe réellement. Il y a trois ans, la Ville de Nyon a convié Caritas Vaud, différents représentants des autorités locales et ainsi que la Direction générale de la cohésion sociale (DGCS) du Département de la santé et de l'action sociale (DSAS), afin de réfléchir et mettre en œuvre des solutions pour répondre aux besoins des personnes sans résidence. À la suite de ces démarches, le 17 janvier dernier, un concept inédit et original a vu le jour en ville de Nyon. Il répond aux besoins de la région en termes d'hébergement et de relogement d'urgence tout en intégrant également un accueil de nuit et un accompagnement de jour dans une infrastructure moderne.

« Nous saluons ce nouveau concept. Il s'inscrit dans nos efforts de proposer un suivi global aux personnes vulnérables et élargit les mesures existantes dans une région du Canton qui est dépourvue d'offre. Seul un accompagnement qui prend en considération tous les aspects de la vie - logement, appui social, santé et insertion sociale et professionnelle - donnera des solutions satisfaisantes et durables, pour la personne concernée et pour la société », souligne Rebecca Ruiz, la cheffe du DSAS.

Le coût de la structure atteint 400'000 fr., financé par le Canton et les communes par le biais de la participation à la cohésion sociale.

Concrètement, ce concept modulaire allie un hébergement d'urgence – nommé Le Phare – pouvant accueillir 7 personnes, auxquelles sont offerts non seulement un lit, mais également un repas chaud, une douche, ainsi qu'un petit-déjeuner le lendemain matin. Dans le même bâtiment se trouvent également 6 chambres dites « de transition », pour une durée de résidence de 3 mois, reconductible. Les personnes accueillies dans le cadre du logement de transition bénéficient d'un suivi par les

assistantes sociales de Caritas Vaud, afin qu'elles puissent trouver un logement durable de manière autonome.

En journée, le Centre d'appui social et d'insertion de Caritas Vaud situé au rez-de-chaussée accueille quant à lui toute personne désirant retrouver un lien social et acquérir de nouvelles compétences au travers de divers ateliers dans lesquels sont travaillés le bois, le textile, la pierre ou encore les arts plastiques. Les repas offerts aux personnes sans-abri chaque soir sont confectionnés par les bénéficiaires du Centre d'appui, permettant une synergie et une complémentarité entre les différentes structures.

La nouvelle structure est inaugurée aujourd'hui en présence de Caritas Vaud, de la Fondation Esp'Asse et de la Conseillère d'Etat Rebecca Ruiz. Comme le souligne Pierre-Alain Praz, directeur de Caritas Vaud : « *Notre dispositif en ville de Nyon est novateur. Tout en répondant à un besoin fondamental, celui d'avoir un toit, il le prolonge par une offre de logements de transition et un accompagnement social visant à permettre aux bénéficiaires de trouver une solution pérenne. Durant tout le temps qui leur sera nécessaire pour décrocher un vrai « chez soi », nos bénéficiaires pourront fréquenter le centre d'appui social et d'insertion pour recréer des liens, gagner en autonomie et se reconstruire. Plus qu'un toit, le Phare – puisque c'est le nom retenu pour ce nouveau lieu – leur éclaire un nouvel horizon. »* »

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 17 mars 2022

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DSAS, Fabrice Ghelfi, directeur général, Direction générale de la cohésion sociale
Caritas Vaud, Service de communication, [communication\(at\)caritas-vaud.ch](mailto:communication(at)caritas-vaud.ch)